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令和６年度岐阜支部総会・講演会・交流会特集 

はじめに 

 名古屋大学全学同窓会岐阜支部の令和６年度支部総会・講演会・交流会が,６月３０日（日）, JR岐阜駅に隣

接する「じゅうろくプラザ」で開催されました．プログラムは以下の通り，総会と講演会は５F 大会議室で，交

流会は１Fレストラン「ラ・ローゼ・プロヴァンス」において，すべて対面で開催されました． 

参加者は，小笠原文雄支部長，杉山直総長，松尾清一機構長はじめ７９名で，その内の５７名が交流会にも参

加されました． 
 
プログラム 
第一部：総会 （５F 大会議室） 14:30～ 

開会の辞  小笠原文雄（岐阜支部長） 
来賓挨拶  杉山直（名古屋大学総長） 

松尾清一（東海国立大学機構長） 
議事    活動方針 会計報告 監査報告 幹事会役員 
記念撮影 

第二部：講演会＜岐阜の自然を語る＞ （５F 大会議室）  
土田浩治（岐阜大学教授）「侵入生物の辿った道を探る」 
川上紳一（岐阜聖徳学園大学教授）「惑星探査と岐阜の自然」 

 第三部：交流会 （１F ラ・ローゼ・プロヴァンス） 17:00～19:00 
 
 なお，第３部の交流会は，着席サーブで行なわれました．交流会の最後には，じゃんけん大会と小笠原支部

長による健康体操も行われ，大いに盛り上がりました． 

 
会場：岐阜駅隣接のじゅうろくプラザ 
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第１部 総会 

 

  

総会受付          杉山総長，小笠原支部長，松尾機構長，木村副総長 

 

１． 小笠原支部長挨拶 
 

    
  司会：西村今日子幹事            小笠原文雄支部長 

 
 総会は，西村副会長の司会で開始されました．まず，小笠原支部長から開会の挨拶がありました．支部総会

への参加に謝意を表されるとともに，支部として今後とも名古屋大学のため積極的に活動したいとのことで，

名古屋大学への寄付についても触れられました． 

 

２．杉山総長挨拶 
 杉山直総長から，名古屋大学の人材育成を中心とする以下の項目について，スライドを使ってのご説明があ

りました．１）女子枠の創設などの入試の多様化，２）コロナ禍における名古屋大学での On-line授業での学

びからその後，３）東海国立大学機構のアカデミックセントラル，４）コモンベーシックとリベラルアーツ，

５）学部を超えたセミナーの開設，６）アントレプレナー教育，７）附属図書館中央館前の半地下のコモン・

ネクサスの工事，８）博士学生の総合支援，９）国際的な学生の活動としてのアウトバウンドとインバウン

ド，１０）グローバル企業人材育成． 

 



  

 

３．松尾機構長挨拶 
 松尾清一機構長からは，以下の項目などに関説しながらのご挨拶がありました．１）東海国立大学機構の現

状と課題，２）４番目になった指定国立大学の指名，３）国際卓越大学へ向けての活動，４）少子化や研究力

に関しての中教審の国立大学の在り方の議論と答申． 

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

 



４． 総会議事 

   

司会：山田邦夫幹事                 秋山晶則事務局長 

 

議長には，山田邦夫幹事が付かれました．秋山晶則事務局長によって議事説明が行われました．以下の３つ

の議案は，まとめて審議され，拍手で承認されました．  

 

≪総会資料≫ 

議案１．活動方針（案） 

 名古屋大学全学同窓会岐阜支部は，全学同窓会と協力し，全学同窓会の理念に従った活動として，年 1 回の総

会・情報交換会を行うとともに，社会への情報発信につながる企画を立案・実行する． 
 
  



議案２．会計報告（予算・決算）（案） 

① 秋山事務局長から会計報告が行われました． 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊2023年度決算

（費目） （金額） （内訳）
繰越金 405,215 銀行393,564／現金11,651
利息 1
全学同窓会 50,000
総会・交流会会費 237,000 現金222,000／振込15,000
寄付金 250,000
収入総計 942,216

（費目） （金額） （内訳）
会場費 230,000 設備費共
オンライン配信経費 167,614 NTT回線契約共
広報 278,300 新聞掲載料
交流会弁当 108,350 飲物共
手土産 8,220 登壇者用
振込手数料 2,200 550×4口
事務費 2,338 胸章
繰越金 145,194 銀行136,165／現金9,029
支出総計 942,216

支　　　出 

収　　　入

（費目） （金額） （内訳）
繰越金 145,194
参加費 400,000 含寄付金
全学同窓会 50,000
収入総計 595,194

（費目） （金額） （内訳）
総会会場費 100,000 設備費共
交流会費 300,000 含景品代
事務費 10,000 印刷・通信費
繰越金 185,194
支出総計 595,194

支　　　出

＊2024年度予算（案）
収　　　入



② 監査報告 

 
 伊藤監事から監査報告が行われました． 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  



議案３ 岐阜支部役員 

 任期２年の次期の支部役員が，全員留任の形で承認されました． 
支部長  小笠原 文雄（医学部） 小笠原内科・岐阜在宅ケアクリニック理事長 

 
 
 
 
 
 

監事   伊藤 義人（工学部）  名古屋産業科学研究所上席研究員/名古屋大学名誉教授/ 
岐阜高専名誉教授（名古屋大学全学同窓会副会長） 

幹事   内山 文雄（経済学部） 大垣キワニスクラブ相談役 
     北川 秀夫（工学部）  国立岐阜工業高等専門学校教授 

西村 今日子（文学部） 森松工業株式会社監査役 
（名古屋大学全学同窓会副会長） 

     星野 香（理学部）   元名古屋大学教員 
     山田 邦夫（農学部）  岐阜大学応用生物科学部教授 
会計幹事 太田 裕之（法学部）  十六 TT 証券代表取締役会長 
事務局長 秋山 晶則（文学部）  岐阜聖徳学園大学教育学部長 

 
 

    
伊藤 義人     内山 文雄    北川 秀夫    西村 今日子   

    

 星野 香     山田 邦夫    太田 裕之     秋山 晶則 

 

 

  



５． 記念撮影 
 議事の終了後に，参加者全員の記念撮影が行われました． 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６．講演会 

 総会と同じ会場で，以下の２つの講演が行われました．地元の大学教員によるユニークで興味深い講演でした． 
 

１． 土田浩治（岐阜大学教授）「侵入生物の辿った道を探る」 

講演題目の中の侵入生物は，日本に侵入した生物ではなく，逆に日本の昆虫が外国に進出している事例で，

どのように広がっているかというのを遺伝子レベルで研究するという大変ユニークなものでした．また，岐阜

県にからんでギフチョウの遺伝子を調べて国内の個体群がどのような関係にあるのか，離れた地域がむしろ近

縁であることを見出したという大変興味深いものでした．講演の内容は大変面白く，全ての内容を正確にお伝

えすることは難しいですが，研究を楽しんで行われていることがよくわかるものでした． 

  

 

２．川上紳一（岐阜聖徳学園大学教授）「惑星探査と岐阜の自然」 

名古屋大学の惑星科学の研究グループで惑星科学を学ばれた後，地球史などと関連して「縞々学（シマシマガ

ク）」というものを提唱され，学術的に大変おもしろいものでした．現在は岐阜の山を歩いて新種の昆虫などを

見つけているというユニークな講演でした．編集人は，名古屋平和公園で３０年くらい自然観察会に参加して

いますが，研究テーマとして自然観察をされている川上先生を大変うらやましく思いました． 

  

 

 

  



６．交流会 
議事終了後，西村幹事の司会のもと，じゅうろくプラザ１階のレストラン「ラ・ローゼ・プロヴァンス」で

交流会がもたれました．設立総会以来の着席サーブ形式でした． 

  
     着席サーブの交流会                  挨拶 

  
      支部長による乾杯             小笠原支部長と杉山総長 
 

    

         前菜                   肉と魚のメイン料理 
 
 
 
 
 
 
 



  
   秋山事務局長と２人の講師        岸関東支部事務局長，片岡氏，浜田先生 
 

   
        名刺交換                   星野秀幸氏挨拶 

 

   

  岸関東支部事務局長            野村遠州会支部長 

 
 

 



交流会で，じゃんけん大会が行われました．大変盛り上がりました． 

 

  

   小笠原支部長と内山幹事              杉山総長 

  

     勝利者への記念品贈呈             松尾機構長と内山幹事 

  

     講師の土田先生                 講師の川上先生 

 各テーブルで，支部長，総長および機構長などと記念撮影を行いました． 

  

      Aテーブル                    Bテーブル 



 

  

       C―テーブル                    D―テーブル 

  

         E―テーブル 

  

     杉山総長と同窓会事務局員                岐阜支部幹事団 

 

 

 

 

 

 

 

 



最後に，小笠原支部支部長による健康体操を皆で行いました． 

 

  

     ワハハの健康体操                   皆で合わせて笑う 

 
 

編集後記 

NewsletterNo.4 を編集し，岐阜支部令和６年度総会・講演会・交流会の概略をお届けしました。幹事

会では，支部会員と楽しい会を持てるよう，遠隔（ON-Line）や対面の幹事会を催して準備を進めてまい

りましたが，前回よりも多くの方にご参加いただくことができ，安堵しているところです． 

 なお，来年度の総会・講演会・交流会は，令和７年５月２４日（土）に「じゅうろくプラザ」で開催 

される予定です．楽しい会となるよう企画を練りつつ，皆様のご参加をお待ち申しております． 

岐阜支部 Newsletter に関するご意見や適切な記事がありましたら，お手数ですが，岐阜支部の e-mail

（2019nugaa@gmail.com）までご連絡ください． 

 

 

     編集人    
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